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A campanha eleitoral já foi liberada para os candidatos que 
concorrerão aos cargos de prefeito e vereador este ano. Nos 
municípios de Crato, Juazeiro e Barbalha, candidatos entrevistados 
pelo Jornal do Cariri e Rádio Plus FM devem concentrar seus 
debates em torno de melhorias na saúde e no desenvolvimento de 
ações para geração de emprego e renda. Os postulantes afirmam, 

ainda, que darão prioridade a qualificação do turismo e a atração 
de novas indústrias como propostas econômicas. Na saúde, além de 
melhorias no salário dos profissionais, estão em debate o aumento da 
rede hospitalar e mais agilidade em marcação de exames e cirurgias 
eletivas. O debate deve ser desenvolvido no primeiro momento da 
campanha, que teve início no domingo, dia 27.

CAMPANHA LIBERADA 

Candidatos do Crajubar dão 
início a corrida eleitoral 2020
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MÉDIA MÓVEL COVID-19

Oscilação de casos 
revela que pandemia 
não está controlada

METROPOLITANA | PÁG. 5   



REGIÃO DO CARIRI, DE 29 DE SETEMBRO A 05 DE OUTUBRO DE 20202

O QUE OCORRE [na pandemia de covid-19] 
é a queda natural do número de casos 
após o pico. Só estará sob controle após
 a vacinação em massa. KELLEN NOBRE - MÉDICA 

“ “

Opinião

CARTA

A abertura consciente de serviços deve ser 
acompanhada pela consciência da população, 
que necessita estar ciente dos riscos ainda 
existentes. A pandemia de covid-19 ainda 
não acabou e os números continuam a ser 
registrados, dia após dia. Não podemos 
fingir estar vivendo como antes, por que este 
momento ainda não chegou. Enquanto isso, 
nos cuidemos. Em breve tudo passará.

NATÁLIA MOREIRA, JUAZEIRO DO NORTE

SEXTILHA
AS DORES QUE RECEBEMOS
SÃO ESPINHOS QUE LANÇAMOS
A FELICIDADE É BÊNÇÃO
DAQUILO QUE CONQUISTAMOS
O EQUILÍBRIO COMEÇA
QUANDO NÓS NOS EDUCAMOS.
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Fale conosco

Palavra de Fé
PR. JECER GOES

CHARGE

Na sala tem um quadro, um papel 
moldurado: a representação de um 
rosto formado por palavras carimba-
das. É  preciso chegar perto para sa-
ber o que dizem as palavras. Só depois 
de um tempo pude perceber o quanto 
aquele trabalho carrega um erro.

Aquele quadro fala todas às ve-
zes em que olho para ele, apesar da 
gente se manter em silêncio. Parece 
que o lugar dele é na sala e que será 
meu, mesmo se desaparecer.

Ele foi feito na sala, após o al-
moço, com inúmeros carimbos na 
mesa, algumas almofadas, um lá-
pis. Pensava que tinha paciência 
para carimbar cuidadosamente 
aquele papel, sem borrar e sem 
ultrapassar os limites das linhas, 
quase invisíveis.

Comecei a carimbar. Queria ven-
der aquele trabalho, afinal, artista 
também pensa em comer. No meio 
do caminho, que não era um poe-
ma de Drummond, apareceu outras 
mãos querendo continuar o traba-
lho, experimentar os carimbos, saber 
como funcionava aquilo tudo: ca-
rimbos, almofadas, papel e as mãos.

Eu não queria outras mãos na-
quele papel, que não custava mais 
que quatro pães. Somente as mi-
nhas mãos deveriam tocar aquele 
papel barato, vendido em qualquer 

papelaria. Era um papel comum, 
não tinha nada de especial e os ca-
rimbos, almofadas e outros papéis 
estavam ali, poderia fazer mais 
trabalhos. Eu, que queria apenas 
as minhas mãos naquele trabalho, 
gritei e gritei tão alto que pude es-
cutar, dentro da minha alma, socos.

Continuei o trabalho. As outras 
mãos nada tinham alterado do que 
já vinha fazendo. Deveria ter acre-
ditado naquelas mãos, naquele mo-
mento, deixado que carimbasse to-
dos os papéis e que tivesse enchido 
de palavras a imaginação. Enquan-
to gritava, a sala se mantinha em si-
lêncio, mas parece que isso era um 
grito maior que o meu. O quadro 
continua na sala, por sinal, gritan-
do – e é bom que continue gritando 
para que eu possa lembrar que tam-
bém existem outras mãos. 

AQUELE QUADRO CARIMBADOAQUELE QUADRO CARIMBADO
Alexandre Lucas

EDITORIAL

Eleições municipais em meio a 
maior crise sanitária experiencia-
da pelo mundo nos últimos anos. 
O que nos espera no pleito em 
novembro deste ano? A situação 
nunca antes vista no Brasil levará 
às urnas 148 milhões de brasilei-
ros para decidir pela continui-
dade ou mudança de projetos. E, 
neste cenário, mesmo com a co-
vid-19 em queda, os eleitores se 
deslocarão aos locais de votação. 
O desafio é evitar aglomerações e 
diminuir os riscos de uma segun-
da onda da pandemia em regiões 
como o Cariri.

Os 45 dias de campanha, inicia-
dos no domingo (27), devem dar 
mostras claras do que candidatos 
a vagas em prefeituras e câma-

ras legislativas podem oferecer à 
população. Alguns já começam a 
campanha diante de investigação 
do Ministério Público do Ceará, 
que apura se houve aglomerações 
ainda durante as convenções parti-
dárias, que deveriam ter sido reali-
zadas remotamente, pela internet. 
Pelo menos uma delas, conforme 
registro do Ministério Pùblico Elei-
toral, ocorreu regada à ingestão de 
bebidas alcoólicas, ato proibido em 
locais públicos. 

Diante desta amostra do que 
pode ser a campanha eleitoral, ór-
gãos de controle começam a atuar 
e formalizam acordos com candi-
datos e partidos para evitar o ajun-
tamento de pessoas em momento 
no qual o distanciamento é a prin-

cipal recomendação para acelerar 
a queda de casos e óbitos. Se a 
população é cobrada a promover 
medidas de prevenção, o que espe-
rar dos futuros representantes? O 
papel dos postulantes estará, como 
nunca antes, posto em xeque.

Uma campanha atípica e sem 
precedentes, na qual o corpo a 
corpo das ruas de campanhas an-
teriores deve ser moldado à re-
alidade atual. Um momento até 
então inédito na corrida eleitoral, 
que deve servir para o eleitor como 
um vislumbramento da atuação 
dos políticos frente a situações que 
requerem zelo e comprometimen-
to com a saúde do povo. À frente, 
além das barreiras impostas pela 
pandemia de covid-19, eles devem 

encontrar outro grande inimigo: as 
fake news, que têm ganhado força 
nos últimos anos e se tornado um 
pesadelo para lidar com a verdade.

Diante dos fatos, órgãos acom-
panham com atenção e afinco os 
desdobramentos que podem cavar 
o túmulo de reputações trabalha-
das no decorrer de décadas. Criar, 
divulgar e disseminar informa-
ções falsas podem enquadrar em, 
ao menos, oito artigos do Código 
Penal e um do Código Eleitoral, 
levando o acusado a penas que 
vão de multa à prisão e perda de 
direitos políticos. Jogar sujo, deci-
didamente, não será uma boa esco-
lha para os candidatos, que devem 
evitar os calorosos apertos de mão 
e lembrar do álcool em gel. 

A COVID NO MEIO DO CAMINHO
Órgãos de controle 
começam a atuar e 

formalizam acordos com 
candidatos e partidos para 

evitar o ajuntamento de 
pessoas em momento no 
qual o distanciamento é 

a principal recomendação 
para acelerar a queda 
de casos e óbitos. Se a 
população é cobrada 
a promover medidas 
de prevenção, o que 
esperar dos futuros 

representantes? O papel 
dos postulantes estará, 

como nunca antes, 
posto em xeque.

PEDAGOGO, PRESIDENTE DO 
CONSELHO MUNICIPAL DE 
POLÍTICAS CULTURAIS DO 
CRATO/CE, INTEGRANTE DO 
COLETIVO CAMARADAS E DA 
COMISSÃO CEARENSE DO 
CULTURA VIVA

QUANDO CRISTO VOLTAR, 
QUE SOCIEDADE ENCONTRARÁ?

(Lucas 17.26-30)
Um dos principais alvos do ministério de Jesus Cristo consistia no ensino. Ele dedica-

va bastante tempo em instruir, não somente seus discípulos, como as grandes multidões 
que o acompanhavam. Dentre seus ensinos, ele deixou muito clara a realidade de sua 
volta a este mundo. Acerca de seu retorno, Ele ensinou que não sabemos nem a hora 
nem o dia (Mateus 24.36). E, porque ninguém sabe a hora de tão importante aconte-
cimento, todos devem estar devidamente preparados. Devemos viver hoje como se Ele 
retornasse amanhã.  

Acerca destes acontecimentos futuros, Jesus usa os tempos em que viveram dois 
personagens bíblicos, que são Noé e Ló, e o povo com o qual conviveram. Exemplifica 
da seguinte forma: “Quando o Filho do Homem voltar, será como no tempo de Noé. 
Naqueles dias, o povo seguia sua rotina de banquetes, festas e casamentos, até o dia 
em que Noé entrou na arca e veio o dilúvio, que destruiu a todos” (Lucas 17.26,27). 
Nos dias de Noé, aquela sociedade estava voltada para o desfrutar dos prazeres. Eram 
os banquetes, festas e casamentos. Toda atenção daquele povo voltava-se para os 
prazeres. Ou seja, não muito diferente dos dias de hoje, quando as pessoas ignoram a 
espiritualidade, vivem como se Deus não existisse nem tivesse que lhe prestar contas 
e só buscam a satisfação de seus desejos e interesses pessoais.

Outra comparação com o passado feita por Jesus, comum aos dias de hoje, foi 
ilustrada com os dias de Ló, que descreve da seguinte forma: “E o mundo será como 
no tempo de Ló. O povo se ocupava de seus afazeres diários, comendo e bebendo, 
comprando e vendendo, cultivando e construindo, até o dia em que Ló deixou Sodo-
ma. Então fogo e enxofre ardente caíram do céu e destruíram a todos. Sim, tudo será 
como sempre foi até o dia em que o Filho do Homem for revelado” (Lucas 17.28-30).

Nas duas situações Jesus menciona a rotina que viviam aqueles povos. Cada um 
cuidando de seus afazeres, sem a mínima preocupação com Deus ou com seus man-
damentos e advertências. Observe que, nas duas situações, são mencionados “Até o 
dia em que...”. Semelhantemente aos dias de hoje, a população vive a vida cuidando 
tão somente dos seus interesses pessoais, ou seja, dos prazeres e a busca por riquezas. 
Porém, que ninguém se engane, pois nas duas situações a punição aconteceu quando 
ninguém esperava e destruiu a todos.  Hoje, nenhum mortal deve ignorar que algo de 
grandioso está para acontecer. Todos devem se preparar para tão espetacular evento 
que será a volta do Filho de Deus. 

Os avisos acerca da volta de Jesus Cristo estão por todas as Escrituras. É bem 
verdade que não sabemos quando, porém alguns sinais são destacados. Como, por 
exemplo, Paulo apóstolo descreve como serão os comportamentos dos homens nos 
últimos tempos, os quais ele chama de “dias difíceis” (2Timóteo 3.1). Vejamos: 

Egoístas, que só pensam em si mesmas. “Porque as pessoas só amarão a si mes-
mas e ao dinheiro” (2Tm 3.2). Não é como são os homens hoje? Ainda continua sua 
descrição da seguinte forma:

“Serão arrogantes e orgulhosas, zombarão de Deus, desobedecerão a seus pais e 
serão ingratas e profanas. Não terão afeição nem perdoarão; caluniarão outros e não 
terão autocontrole. Serão cruéis e odiarão o que é bom, trairão os amigos, serão im-
prudentes e cheias de si e amarão os prazeres em vez de amar a Deus. Serão religiosas 
apenas na aparência, mas rejeitarão o poder capaz de lhes dar a verdadeira devoção. 
Fique longe de gente assim!” (2Timóteo 3.2-5).

Parece que estamos tendo, aqui, a descrição da sociedade atual, pois todo o com-
portamento aponta para os homens de hoje. O que prevalece é o “eu”. Nunca vimos 
tanta arrogância e orgulho entre as pessoas. Falta de respeito para com Deus e o pró-
ximo, insubmissão aos pais e às autoridades, predominância da mentira, da violência, 
da desonestidade, da infidelidade, da traição, da crueldade, do ódio, da irreverência, 
do atrevimento, da sensualidade. Os homens vivem sem controle de si mesmos. Para 
os tais, se aplicam as advertências divinas. Assim como veio a cobrança para a socie-
dade que viveu nos tempos de Noé e Ló, certamente virá para a sociedade dos dias 
atuais. Portanto, estejamos atentos ao aviso do Filho de Deus, pois Ele prometeu 
voltar e voltará. Quando? Não sabemos. Portanto, resta-nos estar preparados para 
sua volta, hoje. Não façamos parte da sociedade que será punida, mas façamos parte 
daqueles que serão recompensados pela sua fidelidade.

Deus abençoe!
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Madson Vagner

Os candidatos a pre-
feito em Crato, Ju-
azeiro do Norte e 

Barbalha deram o pontapé 
inicial na corrida eleitoral de 
2020. Depois de autorizada 
a campanha política, neste 
domingo (27), inclusive na 
internet, os candidatos às 
prefeituras do Crajubar con-
centram seus debates, prio-
ritariamente, na melhoria 
dos serviços de saúde e na 
recuperação econômica dos 
municípios. Em entrevistas 
a Rádio Plus Cariri e Jornal 
do Cariri, os pré-candidatos 
demonstraram preocupação 
com a saúde, crescimento 
econômico e a geração de 
emprego.

Em Barbalha, Argemiro 
Sampaio (PSDB) e Guilher-
me Saraiva (PDT), oponen-
tes na disputa eleitoral deste 
ano, ressaltaram a qualida-
de da saúde no Município e 
apontam como prioridade a 
geração de emprego e ren-
da. Guilherme disse ter um 
projeto de atração de em-
presas ligadas a produção 
de materiais e equipamen-
tos médico-hospitalares. A 
ideia é isentar as empresas 
de impostos, aos moldes de 
uma zona franca. Além do 
fortalecimento da indústria 
local, a proposta visa a gera-
ção de emprego.

O prefeito Argemiro, que 
disputa a reeleição, propõe 
uma parceria com o Governo 
do Estado para formulação 
de um plano de geração de 
emprego e renda, focado na 
qualificação do turismo. Ar-
gemiro disse ter conseguido 
“equalizar” a educação e o so-
cial. O prefeito avalia a saúde 
do Município como a “mais 
forte do Cariri”.

Em Juazeiro do Norte, 
Glêdson Bezerra (Podemos), 
Ana Paula Cruz (PSB), Neli-
nho Freitas (PSDB), Arnon 
Bezerra (PTB) e Demontieux 
Fernandes (Psol) apontam 
a necessidade de melhorar 
a gestão financeira, além da 
saúde e a geração de empre-
go. Glêdson aponta falhas 
administrativas que compro-
metem a saúde, educação e 
assistência social, e ressalta 
que é preciso reorganizar, 
prioritariamente, as finan-
ças, renegociando contra-
tos e rediscutindo parcerias 
como a que é feita para ad-
ministrar parte da saúde.

Ana Paula disse que suas 
primeiras ações serão volta-
das a melhoria da saúde, a 
qual avalia como “muito lon-
ge da ideal”. Ana Paula pon-
tua a necessidade de investi-
mentos e melhores salários, 
além de condições de traba-
lho para os profissionais. Ela 
disse que vai reabrir hospi-
tais que foram fechados ou 
que estão funcionando abai-
xo da capacidade.

Nelinho Freitas vai apos-
tar na reconstrução econô-
mica como prioridade. A 
reorganização dos setores 
econômicos e o melhora-
mento do que já existe estão 
entre os planos. Nelinho dis-
se haver muita preocupação 
com a saúde do Município e 

que vai trabalhar para ame-
nizar o sofrimento da popu-
lação.

O prefeito Arnon Bezer-
ra, candidato à reeleição, 
também disse que a sua prio-
ridade é cuidar das pessoas. 
Disse estar implantado um 
projeto para o futuro de Ju-
azeiro, onde destaca melho-
ramento na infraestrutura, 
na educação, no esporte, na 
ação social e na saúde.

Demontieux Fernandes, 
a exemplo dos demais, tra-
tou como prioridade a saúde. 
Ele aponta falhas no sistema 
administrativo dos equipa-
mentos e avalia como urgen-
te a viabilização de um ater-
ro sanitário para extinguir 
o atual lixão. Demonitieux 
destaca, ainda, a necessidade 
de mudança na política edu-
cacional, trabalho e renda, 
meio ambiente, segurança e 
infraestrutura.

Em Crato, Aluísio Bra-
sil (Pros), Zuleide Queiros 
(Psol), Zé Ailton Brasil (PT) 
e Arthur de Zé Adega (PSL), 
também apontam como 
prioridade questões ligadas à 
saúde e a necessidade de um 
projeto de emprego e renda. 
Zé Ailton Brasil, candidato à 
reeleição, avalia como está-
vel a situação econômica do 
Município e tem como prin-
cipal proposta o desenvol-
vimento de um plano para 

geração de emprego e renda. 
Garante que o projeto está 
em curso e anuncia para bre-
ve a instalação de, pelo me-
nos, duas empresas de médio 
porte em Crato. Na saúde, 
Zé Ailton prevê um aumento 
nos investimentos.

Arthur de Zé Adega ava-
lia como deficitária a saúde, 
mas vê como extremamente 
urgente modificar a políti-
ca fiscal do Município. Ele 
acredita que a “alta carga 
tributária” praticada em 
Crato dificulta a atração de 
investimentos privados. Ar-
thur exemplificou a superva-
lorização dos imóveis feitos 
pelos técnicos da Prefeitura 
para a cobrança de impostos.

Zuleide Queiroz avalia 
como principal ponto a ser 
enfrentado a necessidade 
de cuidar das pessoas. En-
tre seus projetos, uma mo-
bilização para diminuir as 
desigualdades sociais, com 
avanços na assistência à saú-
de e na geração de emprego 
e renda. Na educação, Zulei-
de quer criar um comitê com 
representações da socieda-
de e dos professores para 
promover uma mudança de 
conceito. Ouvir as pessoas 
será uma constante em uma 
provável gestão.

Aluísio Brasil avalia que o 
principal problema no Crato 
é a saúde. Ele aponta a neces-
sidade de mais medicamen-
tos e exames. Aluísio disse 
que vai abrir a UPA (Unidade 
de Pronto Atendimento) de 
fato e diminuir a burocracia 
para a realização de exames e 
cirurgias eletivas. Ele propõe 
atendimentos nas residências 
para quem tem dificuldade 
de locomoção, além de uma 
reforma administrativa com 
um inventário de todos os 
bens da Prefeitura. 

Candidatos priorizam o debate
sobre saúde e geração de renda

CORRIDA ELEITORAL

DEPOIS de acionar PTB, PSB e PSDB 
por aglomeração nas convenções, 
agora, o Ministério Público Eleitoral 
apura desobediência aos decretos de 
distanciamento no início das campanhas. 

Leia rápido
O Ministério Público do Ceará 
ingressou com uma ação civil pública 
para anular uma licitação realizada 
pela Prefeitura de Potengi. Por meio 
do processo, o Município contrataria 
uma empresa para recomposição 
do revestimento de estradas vicinais 
no valor total de R$ 1.030.442,69. O 
promotor de Justiça Thiago Marques 
Vieira diz ter encontrado várias 
irregularidades no edital da licitação, 
realizada em 11 de setembro.  

 

Juazeiro do Norte se beneficiará com 
parte dos R$ 439 milhões destinados 
a obras de esgotamento sanitário e 
abastecimento d’água. Também será 
beneficiada a capital Fortaleza e os 
municípios de Eusébio e Tianguá. O 
valor a ser recebido pelo Município de 
Juazeiro não foi revelado. Fortaleza 
receberá R$ 300 milhões. 

 

O MInistério Público Eleitoral está 
de olho na utilização do Conselho 
Tutelar de Araripe e Potengi para 
propaganda ou atividade político-
partidária. Os presidentes dos órgãos 
receberam a recomendação do MPE 
para recomendarem aos conselheiros 
que evitem esta prática, sob pena de 
aplicação de penalidades prevista na 
legislação eleitoral e em normas que 
regulam o Conselho Tutelar. 

 

O presidente Jair Bolsonaro foi 
presenteado pela diretoria do Icasa 
com camisas do time juazeirense, 
quando Bolsonaro esteve no Cariri, 
no dia 17 de setembro. O presidente 
do Verdão do Cariri, Francisco Leite, 
conhecido como França, disse ter 
recebido um ofício da Presidência da 
República agradecendo as camisas. 

CAMPANHA eleitoral teve início neste domingo, dia 27

Divulgação

JUAZEIRO

Aliados de Arnon cobram  
salários e reinício de obras

O vereador Damian de 
Firmino (PRTB) fez uma 
série de denúncias sobre o 
atraso do salário de servi-
dores do Hospital São Lu-
cas e da UPA (Unidade de 
Pronto Atendimento) do 
Limoeiro. O requerimento 
do vereador, apresentado 
na sessão do último dia 22, 
pedia providências e uma 
resposta sobre a denúncia 
que, segundo ele, era de que 
os profissionais estavam 
sem receber os vencimentos 
referente ao mês de agosto.

Damian levantou, ain-
da, uma questão ainda mais 
polêmica. O vereador re-
velou relatos de servidores 
que estariam sendo asse-
diados moralmente por co-
ordenadores da Aceni (As-
sociação dos Excepcionais 
de Nova Iguaçu), respon-
sável pela terceirização dos 
serviços nas duas unidades 
de saúde.

Segundo esses relatos, 
quando os servidores pro-
curaram a entidade para 

questionar o atraso, foram 
encorajados a procurar o 
RH (Recursos Humanos), 
caso estivessem insatisfei-
tos. Apesar da gravidade, 
o requerimento não foi di-
recionado ao Ministério 
Público e os servidores, 
provavelmente, não se ma-
nifestaram sobre o caso.

No dia seguinte à recla-
mação na Câmara, o prefei-
to Arnon Bezerra (PTB) e a 
secretária de Saúde, Glau-
ciane Torres, se reuniram 
com a direção da Aceni em 
Juazeiro para resolver a si-
tuação. Segundo informa-
ções do próprio Damian, 
na sessão do dia 25, o pro-
blema foi resolvido com o 
repasse da Secretaria para 
a Aceni.

Durante a semana, Da-
mian não foi o único verea-
dor da base a fazer reivindi-
cações públicas ao prefeito 
Arnon. Outros vereadores 
da base, como Claudionor 
Mota, demonstraram insa-
tisfação. Claudionor recla-

mou de projetos de indica-
ção de sua autoria que não 
foram sancionados e não 
tiveram resposta do Execu-
tivo. O vereador citou, en-
tre outros, o que estabelece 
adicional de periculosidade 
aos vigilantes municipais.

O presidente da Câma-
ra, vereador Darlan Lobo 
(PTB), pediu a volta da ro-
tina dos postos de saúde e 
requereu que fosse enviado 
à Casa um relatório com as 
condições dos postos. Dar-
lan quer conhecer as reais 
condições de funcionamen-
to. Caso não haja resposta, 
o Legislativo deve formar 
uma comissão para conhe-
cer a situação de perto.

O líder do prefeito, vere-
ador Adauto Araújo (PTB), 
também não poupou a ges-
tão das reivindicações. O 
vereador cobrou a conclu-
são das obras de passagem 
molhada e calçamento no 
bairro da Betolândia. A 
gestão não comentou as co-
branças. 

Rebate
DONIZETE ARRUDA

Camilo ameaça trocar candidato
O governador Camilo Santana esteve no Crajubar no sábado (26), um dia antes do 
início da campanha eleitoral, e fez reuniões com lideranças ligadas ao seu Governo. 
Na sua residência, no Caldas, Camilo foi enfático: não admitirá derrota no Crajubar- 
Crato, Juazeiro do Norte e Barbalha. Camilo não descarta, inclusive, a possibilidade de 
substituição dos candidatos que não deslancharem até a metade da campanha. O 
Governador garantiu que está monitorando a região e que já existe uma fila à espera 
das prováveis desistências. Os favoritos são o ex-prefeito Zé Leite, em Barbalha, o 
sobrinho de Arnon, Pedro Bezerra, em Juazeiro, e o promotor aposentado, Leitão Moura, 
em Crato. Os três candidatos governistas – Guilherme Saraiva, Arnon Bezerra e Zé 
Ailton Brasil – ainda não foram informados da estratégia. Aliados apontam um Camilo 
preocupado com o desempenho dos seus candidatos.

 Monitoramento de pesquisa semanal
A preocupação do governador Camilo Santana com o comportamento eleitoral de 
seus três candidatos – Arnon Bezerra(Juazeiro), Zé Ailton(Crato) e Guilherme Saraiva 
(Barbalha) está sendo acompanhado por ele próprio, e também com a realização 
semanal de pesquisas contratadas a institutos nacionais. Camilo não quer ser 
surpreendido com nenhuma derrota. Há um temor justificado com as dificuldades que 
o prefeito Arnon terá para registrar sua candidatura. Com o nome na lista dos ficha suja 
no TCU, Arnon precisa de uma liminar a ser conseguida no Supremo Tribunal Federal 
(STF). Só que há resistências no STF a concessão de liminares. Arnon mantém o 
otimismo que conseguirá, como reafirma que passará incólume aos questionamentos 
da Justiça Eleitoral, de que é inelegível por já ter cumprido dois mandatos ao suceder 
o irmão, Luiz Ivan. Outro que precisa evoluir seus índices nas pesquisas é o candidato 
Guilherme Saraiva. Camilo quer que ele assuma a liderança até a metade de outubro. 
Um desafio e tanto.

Juazeiro em clima de aglomerações
Depois de acionar PTB, PSB e PSDB por aglomeração nas convenções, agora, o 
Ministério Público Eleitoral apura desobediência aos decretos de distanciamento no 
início das campanhas. Foram denunciados eventos de adesivaços e carreatas. Pessoas 
sem máscaras e aglomerações foram devidamente fotografadas e filmadas. Além de 
receber as denúncias, os promotores estão enviando fiscais aos locais marcados pelas 
coordenações dos eventos. O adesivaço de Nelinho Freitas, do PSDB, e a carreata de 
Glêdson Bezerra, do Podemos, estão sendo analisadas pelo MPE. Bem mais distante 
de uma punição, a caminhada de Ana Paula Cruz, do PSB, em um mercado público, 
também está sendo analisada. O MPE garante que nenhum evento que desobedeça 
aos decretos será perdoado.

A briga já começou em Juazeiro
E não poderia terminar em paz e tranquilidade o encontro dos dois maiores eventos 
do primeiro dia de campanha em Juazeiro do Norte. Enquanto fazia um adesivaço 
em frente ao shopping, o grupo do candidato Nelinho Freitas foi surpreendido com a 
passagem da carreata do candidato Glêdson Bezerra. Um dos apoiadores de Nelinho 
teria dito palavras ofensivas a filha do candidato a vice Giovanni Sampaio. A menina 
acusou o militante tucano de ter ofendido ao pai. Giovanni foi às redes sociais desafiar o 
apoiador de Nelinho para fazer o mesmo na sua frente, não a uma criança. O clima pode 
esquentar daqui pra frente. Esse ambiente hostil é ruim para a democracia. Ambos 
candidatos devem chamar seus aliados, e pedirem mais responsabilidade. Giovanni 
promete buscar a identificação do provável agressor para tomar satisfação. Chamou o 
agressor de “cachorro”. A coordenação de Nelinho disse não ter tomado conhecimento 
do fato e reclamou da campanha de Glêdson que, para eles, promoveu o encontro.

Aceni poderosa ganha contratos
Mesmo com todas as suspeitas existentes contra a Associação das Crianças 
Excepcionais de Nova Iguaçu  (Aceni), o prefeito Arnon Bezerra não suspendeu a 
assinatura do contrato dela. Ao contrário, assinou a entrega da administração da UPA 
de Limoeiro e do Hospital São Lucas. As denúncias que estão sendo investigadas pelo 
Ministério Público Federal, Estadual e Polícia Federal não convenceram a administração 
Arnon Bezerra a cancelar a licitação que deu a vitória a Aceni. Agora, caberá a Aceni 
gerenciar esses segmentos da saúde juazeirense. Arnon alegou que a organização social 
ganhou o processo licitatório legitimamente e não há, até o momento, comprovação 
do seu envolvimento com as facções, apesar dela estar sendo investigada pela Polícia 
Federal. Quem comemorou a assinatura dos contratos foi o candidato a vice-prefeito de 
Arnon, o advogado da Aceni, Gabriel Santana.

PF identificou lobista da Aceni
Já não é mais segredo que o nome do representante da Associação das Crianças 
Excepcionais de Nova Iguaçu (Aceni) junto à prefeitura de Juazeiro do Norte. Trata-
se do socialite, Cassio Sales, com fortes ligações com empresários do ramo financeiro 
que atuam em São Paulo. Entretanto esses homens que negociam com dinheiro são 
cearenses. A Polícia Federal deverá apurar o vínculo de Cassio com a Aceni e essas 
factorings, ou seria fintechs, que dão cobertura a organização social. Por enquanto, 
as apurações são mantidas em segredo. A descoberta do papel de Cassio Sales, 
inclusive em reuniões com o prefeito Arnon, é o primeiro passo para descobrir como a 
Aceni conseguiu prestígio para assumir a gerência de importantes setores da saúde da 
prefeitura de Juazeiro do Norte. Cassio Sales virou alvo, junto com a Aceni.

O prefeito Arnon Bezerra parece preparar uma estratégia diferente para o início da 
campanha. Nada de grandes eventos, apenas pequenas reuniões.

No domingo, Arnon postou vídeo onde lamenta as mortes por covid-19 e disse que 
fará uma campanha obedecendo os decretos.

A mesma estratégia parece ter sido adotada pelo prefeito do Crato, Zé Ailton, que 
iniciou a campanha fazendo defesa política em favor da natureza.

Zé Ailton foi a encosta do Seminário plantar mudas de plantas nos canteiros. A 
coordenação garante que haverá obediência aos decretos.

Em Barbalha, o prefeito Argemiro Sampaio também parece estar com o pé no freio. 
Preferiu abrir a campanha com o que tem feito bem: live.

Reuniu seu vice, Ernandes Garcia, e a sua liderança maior, o ex-prefeito Rommel 
Feijó. Fizeram um debate sobre as realizações da sua gestão.

 Em Juazeiro, além de Rita Monteiro e Aninha Teles, que nem foram à disputa, o 
vereador Tarso Magno está em situação difícil na disputa.

 Tarso vive um drama pessoal com a doença do filho, que faz tratamento em São 
Paulo. Tarso não deve estar presente na sua campanha.

Ainda em Juazeiro, quem está de volta à disputa é o Sargento Firmino. Na eleição 
passada, votou no filho Damian de Firmino.

Não ficou explicado a volta do Firmino pai. Há quem avalie que não houve 
obediência do filho Damian em algumas discussões na Câmara.   

Desculpe a ignorância, até quando a Aceni irá atrasar salários dos servidores da 
saúde em Juazeiro do Norte?

CID GOMES TIRA LICENÇA DO SENADO
Em dezembro de 2019, o senador Cid Gomes solicitou 121 dias de licença por 

interesse particular. Assumiu seu lugar o seu primeiro suplente, Prisco Bezerra. 
Agora, Cid repete a decisão e irá ficar afastado do Senado Federal pelo mesmo 

período. A novidade é que quem irá assumir a vaga será o segundo suplente, 
o empresário Julio Ventura Neto. A posse de Julinho, como é conhecido, 

só acontecerá após as eleições de 15 de novembro. E sua interinidade 
permanecerá até março de 2021. Com tantas ausências no Senado Federal, Cid 
Gomes demonstra que sua vocação é o Poder Executivo, e sinaliza claramente 

que buscará retornar ao Abolição em 2022, na sucessão do governador 
Camilo. Afinal, em menos de dois anos de mandato, Cid pediu para se ausentar 

oito meses, sempre por decisão própria. Tanto deve-se ressaltar que está 
prestigiando novas lideranças de seu partido, o PDT.

DISSE ME DISSE
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Estado pretende ampliar 
repasse para prefeituras

AUMENTO ICMS 

Robson Roque 

O Governo do Ceará 
enviou projeto de 
lei para a Assem-

bleia Legislativa propon-
do aumento no repasse do 
Imposto sobre Circulação 
de Mercadorias e Serviços 
(ICMS). A proposta é agu-
ardada por Prefeituras do 
Cariri. Os Municípios da 
região podem ter mais re-
cursos à disposição com 
a aprovação da medida, o 
que deve acontecer, já que 
o governador Camilo San-
tana (PT) tem maioria no 
parlamento cearense. Além 
disso, a pauta é de interesse 
dos próprios deputados es-
taduais, que têm os municí-
pios como base eleitoral.  

O ICMS é uma das princi-
pais fontes de receita dos mu-
nicípios caririenses. Parte do 
valor de um produto compra-
do ou de um serviço contrata-
do na região é recolhida pelo 
Governo do Ceará por meio 
deste imposto. Conforme a 
Constituição Federal, os esta-
dos devem dividir 25% do to-
tal arrecadado com os muni-
cípios. No projeto enviado à 
Assembleia, o repasse para as 
prefeituras cearenses saltaria 
dos atuais R$ 175 milhões 
para R$ 525 milhões.  

Segundo o secretário de 
Finanças de Crato, Carlos 

Eduardo Marino, a repar-
tição do ICMS entre es-
tados e municípios é uma 
das incongruências do sis-
tema tributário, visto que, 
do total arrecadado com 
o ICMS, 75% fica com os 
estados e 25% é repartido 
com os municípios. Além 
disso, a legislação anterior 
privilegiava municípios 
que tinham grande ativi-
dade econômica em detri-
mento de outras cidades. 
Uma emenda recente à 

Constituição corrige a in-
adequação, permitindo que 
a maioria dos municípios 
receba maiores recursos. 
O secretário diz que, neste 
momento, não é possível 
estimar o montante que o 
município receberá. “O que 
eu posso afirmar de imedia-
to é que o Crato vai ganhar. 
Agora, o volume desses re-
cursos não dá para estimar 
ainda”, pondera.  

A destinação do recurso, 
no entanto, está condiciona-

da à melhora nos indicadores 
municipais nas áreas de saú-
de, educação e meio-ambien-
te, com os percentuais de 25%, 
18% e 2%, respectivamen-
te. No projeto enviado para 
apreciação dos deputados, o 
governo cearense amplia em 
10% o repasse à saúde, que 
passaria a ser dotada de 35%. 
“Esse é um passo importante 
para estimular os municípios 
a melhorarem seus indicado-
res na saúde, como temos fei-
to na educação”. 

Leia rápido
Promotorias de Justiça 
do Ministério Público 
Eleitoral do Ceará seguem 
com investigações sobre 
aglomerações em convenções 
partidárias no Cariri. Além 
de processos abertos contra 
três candidatos em Juazeiro, 
existem ações contra 
partidos de Araripe, Mauriti e 
Potengi. Promotores indicam 
que os partidos e candidatos 
investigados desrespeitaram 
as recomendações de 
prevenção à covid-19 e, por 
isso, vão enfrentar processos 
criminais. 

 
As agências do INSS em 
Crato e Juazeiro do Norte 
foram liberadas para receber 
atendimentos de perícia 
médica. Contudo, nas duas 
unidades, não há demanda 
para perícias do tipo até o 
momento. Além de Crato 
e Juazeiro, as agências 
também atendem populações 
de outros municípios. Os 
agendamentos devem ser 
feito pelo site covid.inss.gov.br. 
 

Os voos entre Juazeiro 
do Norte e Fortaleza 
estão previstos para serem 
retomados a partir da 
próxima sexta-feira (2). A 
Gol Linhas Aéreas é quem 
vai operar as viagens, com 
previsão de seis voos por 
dia, no período da manhã 
e da noite. Os preços das 
passagens variam entre R$ 
295 e R$ 505 de Juazeiro para 
Fortaleza e entre R$ 257 e R$ 
548 da capital para o Cariri. 

 
A Beatificação da 
mártir Benigna Cardoso, 
de Santana do Cariri,  foi 
adiada devido à pandemia 
da covid-19. Por conta da 
crise sanitária, o evento, 
anteriormente agendado 
para o próximo 21 de outubro, 
em Crato, deverá ocorrer 
somente em 2021. Benigna 
tinha 13 anos quando foi 
morta ao resistir a uma 
tentativa de estupro. 

REPRESENTATIVIDADE

Desembargadora de Aurora 
comandará a Justiça do Ceará 

A desembargadora Maria 
Nailde Pinheiro Nogueira foi 
eleita, na quinta-feira (24), 
presidente do Tribunal de 
Justiça do Ceará (TJCE). A 
escolha, por unanimidade, é 
duplamente representativa: 
além de ser do Cariri, nasci-
da em Aurora, a magistrada 
de 63 anos é a terceira mu-
lher a comandar a Justiça 
cearense em quase 150 anos 
de existência do TJCE. Pre-
cederam Nailde Pinheiro as 
desembargadoras Águeda 
Passos, entre 1999 e 2000, e 
Iracema do Vale, de 2016 a 
2017. Atualmente, ela ocupa 
a vice-presidência da insti-
tuição e assumirá o cargo em 
janeiro de 2021, para man-
dato até 2023.

Nailde segue os passos 
da também desembargadora 
cearense Auri Moura Costa, 
primeira mulher a ocupar 
o cargo de juíza no Brasil. 
“As mulheres têm alcançado 
cada vez mais espaço e, com 
isso, vêm ocupando posições 
importantes, que antes não 
eram tão comuns ou até mes-
mo possíveis de acontecer, a  
exemplo da própria magis-
tratura. Então, a mensagem 
que deixo para as mulheres, 
sobretudo as caririenses, é 
que não desistam de seus so-
nhos. Por mais que a estrada 
seja longa e árdua, sempre 
vale a pena deixar um legado 
e contribuir para essa histó-
ria de conquistas. É preciso 
acreditar muito no trabalho. 
Isso é fundamental para que 
a mulher se destaque”, disse 
Nailde Pinheiro ao Jornal 
do Cariri. 

Com 34 anos dedicados 
à magistratura, não é a pri-

meira vez que a desembar-
gadora caririense comanda-
rá uma corte judicial. Em 
junho de 2017, ela assumiu 
a presidência do Tribunal 
Regional Eleitoral (TRE) 
do Ceará e precisou deixar 
o órgão para assumir car-
go de vice no TJCE.  “Serão 
experiências que recorre-
rei durante minha gestão à 
frente deste Tribunal”, disse. 
“Minha eleição para a presi-
dência do Tribunal de Justi-
ça representa o compromis-
so com uma gestão aberta, 
transparente e participati-
va”, comentou ao agradecer 
a escolha logo após a votação 
em sessão virtual. 

Nailde Pinheiro conside-
rou que um dos principais 
desafios à frente da Justi-
ça cearense será o de dar 
continuidade à gestão dos 
processos de trabalho esta-
belecidos em gestões ante-
riores, “sobretudo, diante 
de um cenário fiscal que se 
anuncia como desafiador”, 
argumentou. Outra adversi-
dade será a manutenção ou 
elevação dos índices de pro-
dutividade. Em 2017, o ór-

gão foi o último colocado do 
Brasil em critérios do Con-
selho Nacional de Justiça. 
Os índices de produtivida-
de foram aperfeiçoados e a 
instituição subiu para a 10ª 
posição durante a pandemia 
da covid-19.

“Eu tenho um carinho 
muito especial pelo meu Ca-
riri, especialmente aos meus 
conterrâneos de Aurora. 
Foi lá onde dei os primeiros 
passos na fé, com a primei-
ra eucaristia e crisma. É com 
muito emoção que relembro 
as primeiras professoras que 
me apresentaram às letras 
do alfabeto e, a partir disso, 
foi nascendo a paixão pelo 
magistério e, posteriormen-
te, pela magistratura. Foram 
essas raízes que me forja-
ram e essas lembranças me 
enchem de alegria. Mesmo 
morando em Fortaleza, sem-
pre visito familiares e ami-
gos que residem em Aurora. 
Dentro de mim, sempre vai 
existir muito amor e carinho 
pelos aurorenses”, conclui 
Nailde Pinheiro.

A eleição da magistrada 
caririense é comemorada 
por órgãos como Comissão 
da Mulher Advogada, da 
subseção da Ordem dos Ad-
vogados do Brasil (OAB) em 
Juazeiro do Norte. “A impor-
tância disso para nós, mu-
lheres, é gigantesca. Pois o 
que vemos ao longo da cami-
nhada, é que pouco avança-
mos na equidade de gênero. 
Em 150 anos, só três mulhe-
res chegaram ao cargo de 
presidentas do Tribunal de 
Justiça do Ceará”, afirma a 
presidente da comissão, De-
rineide Barboza Cordeiro. 

Chapada
MADSON VAGNER

Contra as fake news
A Justiça Eleitoral está preparada para combater as notícias falsas nestas 
eleições. Isso é o que garantiu o presidente do Tribunal Regional Eleitoral 
do Ceará (TRE), Washington Araújo, durante lançamento do Anuário do 
Ceará, no último dia 21. Capacitação e comunicação direta com o eleitor 
são algumas das armas contra as fake news. Para os magistrados envol-
vidos no processo eleitoral, estão sendo realizadas reuniões multidisci-
plinares e cursos sobre o combate à desinformação. Maior eficiência na 
checagem e na apuração das informações devem tornar os processos mais 
céleres. Outra ferramenta disponível para combater as notícias falsas é o 
aplicativo “Comunicação Pública”, usado pelos juízes para a publicação de 
informações oficiais. Do Tribunal Superior Eleitoral veio um treinamento 
para servidores de todo o Estado. Hoje, cada cartório eleitoral conta com 
uma equipe apta a fiscalizar a propaganda eleitoral.

Propaganda antecipada
O candidato a prefeito de Lavras da Mangabeira, Ronaldo Pedrosa Lima, 
conhecido como Ronaldo da Madeireira, parece ter ido com muita sede ao 
pote. Ronaldo recebeu representação contra postagens feitas nas redes 
sociais. Filiado ao PSD, o então pré-candidato e seus aliados vinham divul-
gando de forma incessante o número do partido, o que é vedado antes do 
início da campanha eleitoral. A decisão do juiz Hyldon Masters Cavalcante 
Costa, 14ª Zona Eleitoral, estipulou multa diária de R$ 5 mil, caso as publi-
cações não sejam retiradas das redes sociais ligadas a Ronaldo (Instagram 
e Facebook) após a intimação pessoal. Na decisão, o juiz ordenou a retira-
da do número do partido, seja escrito, em gestos ou áudios. A solicitação 
da liminar foi feita pelo diretório do DEM local, que está na base do prefeito 
Ildsser Oliveira, do MDB, candidato a reeleição.

Haja reviravolta
A disputa da pré-campanha em Campos Sales, principalmente no grupo do 
prefeito Moésio Loiola, do PDT, pareceu ter o DNA da reviravolta. Depois de 
romper com o prefeito, lançar e desistir da candidatura da filha e fechar com 
a oposição liderada pelo vereador José Solano, do PSD, agora, o coronel Her-
mann Macedo voltou ao ninho. Uma reunião na casa de Moésio, no dia 25, aca-
bou acalmando os ânimos e trazendo Hermann de volta. Na nova versão das 
articulações, Hermann saiu como candidato a vice-prefeito na chapa que tem 
o presidente da Câmara, João Luiz, como cabeça. Nos bastidores, o comentário 
é que Moésio não conseguiu o registro da filiação do sobrinho Rômulo Melo, 
confirmado como pré-candidato em convenção. A nova estratégia coloca o ex-
-prefeito Paulo Ney e seu grupo no mesmo palanque de Moésio. Solano estaria 
crescendo e se tornando uma ameaça real.

Pé no acelerador
Sob a expectativa de uma das mais acirradas disputas no Cariri, Missão 
Velha já conheceu a primeira pesquisa registrada no TSE. Na estimulada, 
o atual vice-prefeito Rosemberg Macedo, o Dr. Lorim, lidera com 42,30%. 
Na segunda posição, vem o ex-prefeito Washington Fechine, com 31,40%. 
A pesquisa, realizada nos dias 20 e 21 de setembro, ouviu 550 eleitores e 
mostra, ainda, um cenário com 16,20% de indecisos e 10,10% que votariam 
em branco. A pesquisa foi encomendada pelo site News Cariri ao Instituto 
Peixoto de Alencar de Educação e Pesquisa. Dr. Lorim foi eleito vice-prefei-
to na chapa do atual prefeito Diego Feitosa, do MDB, mas rompeu no pri-
meiro ano da gestão. Desde então, se lançou a sucessão. Já Washington foi 
lançado a menos de 60 dias, depois da desistência de Diego da reeleição. 
A publicação dos números pelo site não trouxe a rejeição dos candidatos.

Apostando na justiça
A base do prefeito de Caririaçu, Edmilson Leite, do PDT, está em alerta. O 
prefeito esperava que a candidatura do seu principal adversário, o ex-pre-
feito João Marcos, do PSD, fosse barrada pela Justiça. João Marcos passou 
pela pré-campanha, pela convenção e espera o deferimento da candida-
tura. A base do ex-prefeito garante que ele estará na disputa e que voltará 
ao poder. A confiança vem de sucessivas sondagens e pesquisas internas 
que mostram um bom desempenho de João Marcos. Entre os apoiadores 
de Edmilson, a situação é tensa, já que havia a expectativa de que João fi-
casse fora, por isso, eles teriam aceitado a indicação do irmão de Edmilson, 
Rosivan Leite, como vice na chapa novamente. João Marcos tem o apoio do 
deputado petista Fernando Santana e sonha com a neutralidade do go-
vernador Camilo Santana, que apoiou Edmilson na eleição de 2016.

Enquanto isso...
... Ainda em Barro, a situação complicada do prefeito Marquinélio pare-
ce estar além dos problemas com a Justiça. O nome do candidato George 
Feitosa, do MDB, conseguiu reunir a maioria das lideranças no Município e 
está bem colocado na disputa. O crescimento se deve, entre outros fatores, 
aos sucessivos problemas de Marquinélio com a Justiça.

... Em Assaré, o candidato a vice-prefeito na chapa do prefeito Evanderto 
Almeida, o cantor Caninana do Forró, está decidido a fazer na campanha o 
que faz melhor: cantar. A oposição reclama que Caninana tem cantado de 
“aniversário de boneca a queimada de broca”. O pior para a oposição é que 
não há impedimento para as ações.

... Em Potengi, a prefeita Alizandra Gomes, do PT, partiu para o ataque ao 
candidato do Psol, Edson Veriato, nas redes sociais. Mas, a disputa não se-
ria pelo primeiro lugar. Os dois estariam brigando pela segunda posição. A 
liderança estaria com o ex-prefeito Samuel Carlos. Claro, nada oficial. Não 
existem pesquisas registradas e tudo é baseado em sondagens internas.

... Em Mauriti, a condição do grupo da situação não se alterou com mu-
dança de nomes na chapa. A dupla Sávio Martins e Samuel Coelho, assim 
como o prefeito Mano Morais, continua bem longe da preferência popular. 
A chapa petista garante estar com o apoio de quatro em cada cinco eleito-
res. Também não há nada oficial, apenas pesquisas internas.

... Em Milagres, a base do candidato Cícero Figueiredo, do PDT, está de-
safiando os financiadores da pesquisa que mostrou o candidato Abraão 
Sampaio, do PSD, na frente. Figueiredo quer uma nova pesquisa para saber 
quem está na frente ou se a diferença permanece. Se a pesquisa prematura 
teve a mão do ex-prefeito Hellosman Sampaio, pode ter sido um tiro no pé.

APOSTANDO NA INJUSTIÇA
Candidato à reeleição, o prefeito do Barro, Marquinélio Tavares, do 

PSD, vai investir nas liminares para se manter na disputa. Marquinélio 
apareceu na última lista suja do Tribunal Contas do Estado (TCE) 
e ainda responde a processo por improbidade administrativa no 

Tribunal Regional Federal da 5ª Região (TRF-5). Marquinélio perdeu 
em primeira instância e aguarda o julgamento no TRF-5, que pode 

acontecer a qualquer momento. No processo, Marquinélio responde 
por desvio de recursos federais. Mas a realidade já é conhecida pelo 

prefeito, que já foi afastado do cargo em 2012, sendo eleito no pleito 
seguinte e se mantendo no poder às custas de liminares. Na época, 
Marquinélio foi processado por desvio de verbas para construção de 
açudes, contratação irregular de servidores e fraude em contrato de 

aluguel de veículos. Marquinélio confia nos “padrinhos”.

CARIRIENSE vai comandar o 
Tribunal de Justiça do Ceará

EDIÇÃO 100% 
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Carlos Gibaja

PROPOSTA foi apresentada na semana passada pelo governador Camilo Santana

Divulgação

MARIA Nailde Pinheiro Nogueira
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Robson Roque

Abril, maio e junho de 
2020 foram os meses com 
a menor quantidade de rou-
bos no Cariri desde março 
de 2014. A queda é atribuí-
da ao distanciamento social 
como medida de preven-
ção ao novo coronavírus. 
As ocorrências, no entanto, 
voltaram a crescer em julho 
e agosto, período no qual 
as atividades econômicas 
foram reabertas. Apesar do 
crescimento na compara-
ção dos dois períodos deste 
ano, as ocorrências seguem 
abaixo dos registros de anos 
anteriores na região. 

Em fevereiro, foram re-
gistradas 246 ocorrências 
de Crimes Violentos contra 
o Patrimônio (CVPs 1), que 
incluem roubos à pessoas e 
documentos, entre outros. 
Já no primeiro quadrimes-
tre da pandemia, nos me-

ses de março, abril, maio 
e junho, os crimes caíram 
para 126, 92, 92 e 65 regis-
tros, respectivamente. No 
compasso da reabertura 
econômica, as ocorrências 
voltaram a crescer, com 75 
casos em julho e 105 em 
agosto. Os índices de rou-
bos durante o período da 
pandemia são os menores 
desde 2014, quando aquele 
ano teve 55 e 51 roubos em 
fevereiro e março. 

Os números são seme-
lhantes aos CVPs 2, que in-
cluem roubos à residência, 
cargas, veículos e com res-
trição da liberdade da víti-
ma. Depois de 32 casos em 
março e outros 32 em abril, 
esse tipo de crime reduziu 
para 30 ocorrências em 
maio, 23 em junho, 21 em 
julho e voltou a crescer em 
agosto, com 32 registros. 
Quanto aos furtos, eles ca-
íram de 274 em março para 

154 em abril e 147 em maio, 
voltaram a ter elevação em 
junho e julho, com 236 e 
230 furtos, e, novamente, 
reduziram em agosto, mês 

que contabilizou 190 regis-
tros. Para o tenente coro-
nel Victor, comandante do 
Batalhão da Polícia Militar 
em Juazeiro do Norte,  há, 

sim, correlação entre a que-
da dos índices de roubos 
durante o período de maior 
distanciamento social e o 
aumento a partir da reaber-

tura econômica.  
“Há, sim, a influência. 

Não há como negar. Mas a 
Polícia Militar desenvolveu 
suas atividades, mesmo nos 
momentos de maior pico 
da transmissão da doen-
ça, onde atuamos de forma 
muito forte, ajudando no 
isolamento e no distancia-
mento social e fiscalização 
das atividades sanitárias”, 
diz o comandante. Ele acres-
centa que a Polícia Militar 
protege tanto o patrimônio 
como resguarda a segurança 
das pessoas. “Então, a gen-
te direcionou nossas ativi-
dades de acordo com a ne-
cessidade da população. E, 
agora, com a reabertura das 
atividades, estamos buscan-
do nossas estratégias, nos-
sas ações, a fim de manter 
os índices aceitáveis e, cada 
vez mais, diminuí-los, bus-
cando bem servir e proteger 
a população cearense”. 

Pandemia não está sob 
controle e requer cuidado 

Roubos voltam a crescer com avanço da reabertura 

COVID-19

CRIMES NO CARIRI

Joaquim Júnior

O presente do futuro. É 
com este tema que acontece, 
entre os dias 28 e 30 de se-
tembro, o Festival Nordes-
tino de Economia Criativa, 
evento 100% virtual e gra-
tuito organizado pelas uni-
dades nordestinas do Ser-
viço Brasileiro de Apoio às 
Micro e Pequenas Empresas 
(Sebrae). As discussões são 
relacionadas à cultura local 
como fonte de criação e de-
senvolvimento dos setores e 
dos negócios ligados às ati-
vidades que integram a Eco-

nomia Criativa. Com mais 
de 40 representantes do Ca-
riri, o Festival contempla os 
noves estados do Nordeste. 

Conforme apresentou 
Tânia Porto, articuladora 
do Sebrae, entre outras ati-
vidades, o Festival abrange 
todas as áreas integrantes 
da economia criativa: Sítios 
Culturais; Artes Performá-
ticas; Publicações e Mídia 
Impressa; Audiovisual; De-
sign; Serviços Criativos; e 
Novas Mídias. A programa-
ção inclui palestras com es-
pecialistas nas áreas temá-
ticas aos eixos da economia 

criativa e rodas de conversa. 
Além disso, haverá uma 

Mostra de Negócios Criati-
vos, que contempla partici-
pantes dos estados nordes-
tinos, selecionados por meio 
de editais públicos. Patativa 
do Assaré e Ariano Suas-
suna, grandes nomes do 
Nordeste, serão homenage-
ados. Através de edital, 43 
empreendimentos criativos 
de segmentos como design, 
moda, artesanato, turismo 
cultural etc, de diversos mu-
nicípios cearenses foram 
selecionados. Além deles, 
também participarão do 

evento dezenas de negócios 
criativos de outros estados 
participantes. 

De Mauriti, Mestre To-
tonho, o luthier do Cariri, é 
um dos participantes confir-
mados. Ele, que faz instru-
mentos musicais, vê a par-
ticipação no evento como 
uma oportunidade para que 
mais pessoas conheçam o 
trabalho dele e adentrem no 
mundo da música. De ma-
neira geral, ele acredita que 
o evento alcance o mundo 
inteiro e, desta forma, pro-
porciona maior alcance na 
visibilidade dos projetos 

apresentados. Nomes como 
Espedito Seleiro, o mestre 
do couro, e Luciana Balbi-
no, empreendedora social 
que coordena trabalho de 
jovens e mulheres na pro-
dução de agroprodutos e 
na prática do turismo rural, 
também estão confirmados. 

Como enfatiza Tânia 
Porto, “a economia criativa 
é uma área que tem crescido 
nacionalmente e, no Cariri, 
tem se projetado cada vez 
mais, haja vista o desen-
volvimento do turismo que, 
recentemente, lançou um 
programa lançando desti-

no turístico criativo. Isso 
é muito importante para o 
desenvolvimento dos cria-
tivos”. Ela aponta que, nos 
últimos anos, os setores têm 
cada vez mais se profissio-
nalizado e que as pessoas 
podem contribuir com o de-
senvolvimento do setor, não 
só acessando, consumindo 
e valorizando esses setores 
locais da região, como tam-
bém fazendo com que eles 
interajam com outros seto-
res da economia tradicional. 

Para mais informações: 
http://festivaleconomia-
criativa.com.br 

Festival reúne mais de 40 negócios criativos do Cariri 
ECONOMIA CRIATIVA 

Joaquim Júnior e Robson Roque 

A média móvel de no-
vas pessoas infecta-
das pelo novo coro-

navírus, nos últimos 21 dias, 
oscilou em Crato, cresceu 
em Barbalha e registrou 
leve redução em Juazeiro do 
Norte. Já a média de óbitos 
em decorrência da covid-19 
diminuiu em Crato, após 
duas semanas de estabili-
dade, e teve crescimento 
discreto em Barbalha e Ju-
azeiro. O cenário conduz 
profissionais de saúde a 
alertarem para que medidas 
de prevenção ao novo coro-
navírus sejam mantidas. Só 
assim, dizem os especialis-
tas, a queda da covid-19 no 
Cariri poderá ser acentuada. 

Nas últimas três sema-
nas, Crato apresentou média 
diária de 33 novos casos, en-
quanto Juazeiro registrou 24 
e Barbalha teve uma média 
de 7. Em relação aos óbitos, 
Crato registrou sete faleci-
mentos devido à covid-19 
nas últimas três semanas, 
Juazeiro teve 15 e Barbalha 
três mortes. Comparando-se 
as três semanas anteriores, 
Crato contabilizou 23 pes-

soas infectadas entre 7 a 13 
de setembro, outras 45 na 
semana de 14 a 20 de setem-
bro e 36 infectados entre os 
dias 21 e 27. No mesmo pe-
ríodo de semanas, a média 
de novos casos em Juazeiro 
do Norte caiu de 25 para 24 
e depois para 22 pessoas afe-
tadas. Em Barbalha, a média 
de novos casos subiu de 4 
para 11 pessoas infectadas, 
da primeira para a segunda 
semana. Na terceira sema-
na, outras 11  pessoas foram 
diagnosticadas no município 
barbalhense.

Pandemia não acabou
A médica Kellen Nobre, 

que atua em Juazeiro do 
Norte, é enfática ao dizer 
que, apesar de uma tendên-
cia de queda no Cariri, a pan-
demia ainda não acabou nem 
foi controlada. “O que ocorre 
é a queda natural do núme-
ro de casos após o pico. Só 
estará, de fato, sob controle 
após a vacinação em mas-
sa”, explica. Ela alerta que a 
população do Cariri precisa 
“continuar respeitando as 
medidas de segurança in-
dividual, como uso de más-
caras e uso de álcool, e res-

peitar, também, as medidas 
de segurança coletiva, como 
evitar aglomerações desne-
cessárias”. A médica Kellen 
Nobre ressalta que a obedi-
ência a essas recomendações 
é o principal fator para que 
os casos não somente dimi-
nuam como permaneçam 
em queda.

O médico alergo-imuno-
logista Cícero Inácio acen-
tua que a pandemia perderá 
força “até um ponto de equi-
líbrio entre o vírus e a po-
pulação, com novos casos e 
mortes sempre aparecendo, 
porém em níveis baixíssi-
mos num futuro próximo”. 
Ele pondera que os cari-
rienses precisam “tocar a 
vida”, porém devem seguir 
as orientações de prevenção 
à covid-19 até que uma va-
cinação em massa seja reali-
zada no Brasil.

Evanúsia de Lima, epide-
miologista e diretora de Vigi-
lância em Saúde em Juazeiro 
do Norte, avalia de forma 
positiva a tendência de que-
da nos municípios. “Apesar 
da gente não conhecer de 
forma consistente a imuni-
dade, nos dá uma certa tran-
quilidade quanto ao número 

de pessoas que já foi exposta 
ao vírus”, relata, ao citar que 
ainda é incerto se a imunida-
de das pessoas já infectadas é 
temporária ou permanente.

Apesar dos registros em 
nível local, Evanúsia lembra 
que é necessário  continuar 
com as medidas preventivas. 
Como ainda não há vacina, 
ela aponta que a situação 
ainda não está sob controle 
e ainda há questionamentos 
a serem respondidos. “Por 
conta desse desconhecimen-
to e do comportamento das 
pessoas diante da flexibili-
zação econômica, o Municí-
pio optou para que os equi-
pamentos permanecessem 
montados”, relata, ao citar 
que a situação foi decidida 
para o caso de ocorrer novo 
aumento de casos. “As pesso-
as têm que permanecer com 
as mesmas medidas iniciais. 
Temos que realizar as me-
didas preventivas, manter 
um cuidado com a higieniza-
ção das mãos, a lavagem ou 
uso de álcool em gel, man-
ter o distanciamento e usar 
máscara. Essas medidas são 
indispensáveis para que a 
gente consiga evitar a trans-
missão de pessoa a pessoa”. 

Governo do Estado

ROUBO de cargas está no rol dos crimes que oscilaram na pandemia

ROUBOS caem com 
isolamento e aumentam 
com retomada econômicaMetropolitana
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Total 3.52534.393 66632.244
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SEMINÁRIO São José foi escolhido 
para abrigar provável curso de Medicina

Instalação de curso no Seminário 
deve ser precedida por debates

PRÉDIO HISTÓRICO 

Robson Roque 

O Seminário São José, 
em Crato, casarão 
de 145 anos que co-

meçou a ser construído em 
1875, foi escolhido para se-
diar o curso de Medicina 
da Universidade Regional 
do Cariri (Urca). A instala-
ção da graduação é planeja-
da por uma equipe técnica 
composta por integrantes da 
Urca, da FioCruz Ceará e da 
Universidade Estadual do 
Ceará (Uece). A utilização do 
casarão histórico pelo curso, 
no entanto, enfrenta resis-
tência de padres e fieis e res-
salvas de historiadores. Dois 
dos principais pesquisadores 
da História do Cariri foram 
consultados pelo Jornal do 
Cariri sobre o assunto. Rena-
to Casimiro demonstra preo-
cupação quanto à adaptação 
do prédio à graduação. Fáti-
ma Pinho sugere a realização 
de debates que reúnam a co-
munidade acadêmica, a igre-
ja e a sociedade civil. 

“Há algumas coisas a pon-
derar no que toca a escolha 
do Seminário”, diz Renato 
Casimiro. “Simbolicamente, 

o Seminário foi o primeiro 
estabelecimento de ensino 
superior do Cariri, pois assim 
se tratavam os seminários, 
onde se estudava Filosofia, 
Teologia, etc. Mas a escolha 
não tem nada a ver com isto. 
Medicina é um curso caro 
em tudo para se instalar, até 
mesmo para os primeiros 
momentos, com laboratórios 
caros e de muitos requisi-
tos. Então, uma construção 

do Século 19 é, em princí-
pio, inadequada. Resta saber 
como será a adaptação”. 

O professor também de-
monstra preocupação quanto 
a uma dúvida, ainda não sa-
nada pela Diocese de Crato: 
“A Diocese vai mesmo dei-
xar de lado a formação de 
seus padres, ou ela será feita 
em outro estabelecimento?”, 
questiona. Para ele, o curso 
deveria funcionar em insta-

lações próprias, mediante 
construção de um espaço es-
pecífico. “Não usaria prédio 
histórico. Prédio histórico é 
para preservar a memória, e 
quando dele se necessita para 
funções cotidianas, deve-se 
ver primeiro a sua adequação 
com um mínimo de inter-
venção, pelo custo elevado. 
Conheci recentemente o Se-
minário do Crato e me pare-
ce que ele não seria uma boa 

escolha. Uma faculdade de 
Medicina necessita de insta-
lações específicas, e elas po-
dem ser construídas gradati-
vamente”, conclui Casimiro. 

Fomentar o debate 
Professora do curso de 

História da Universidade 
Regional do Cariri e pes-
quisadora de figuras como 
Padre Cícero e a Beata Ma-
ria de Araújo, Fátima Pinho 
enaltece o Seminário São 
José como um dos prédios de 
“importância muito grande” 
não somente para a socieda-
de caririense, mas para a ce-
arense, sobretudo no aspecto 
educacional. “Então, eu acho 
muito simbólico, muito em-
blemático, muito represen-
tativo um curso de Medicina, 
que tem uma importância 
muito grande para a socieda-
de caririense, ter a sede exa-
tamente nesse prédio que é o 
Seminário São José do Cra-
to”, argumenta. Ela relembra 
que passaram pelo Seminá-
rio São José, seja como alu-
nos, seja como professores, 
personagens importantes da 
História cearense, a exem-
plos de monsenhor Monteiro 

e do Padre Azarias Sobreira.  
Diante da relevância his-

tórica, Fátima Pinho acredi-
ta que a instalação do curso 
no casarão encontrará resis-
tência que pode ser resolvida 
com o diálogo. “Essa questão 
carece de um grande debate. 
Tem que se chamar a socie-
dade acadêmica, a sociedade 
civil e discutir quais são os 
termos, como será feito sem 
descaracterizar a arquitetu-
ra do Seminário, que é uma 
arquitetura belíssima. E sem 
fazer com que ele perca a 
sua função primeira, que é 
exatamente a de servir como 
centro de formação de sacer-
dotes. Acredito que pode ha-
ver, sim, alguma resistência 
por parte de alguns setores, 
sobretudo da Igreja. Mas 
acho que, fomentando o de-
bate, isso vai ser dirimido, 
resolvido. O Crato, a socie-
dade caririense e a educação 
do Ceará só têm a ganhar. 
Afinal é um curso de Medi-
cina. É um desejo antigo da 
sociedade cratense e acho 
que essas resistências vão ser 
diluídas e dirimidas a partir 
do debate, do diálogo”, argu-
menta Fátima Pinho. 

CASARÃO do Seminário São José foi o primeiro estabelecimento de ensino superior do Cariri

Metropolitana

Robson Roque 

Saúde pra valer 
esse é o nosso

combinado
Inteligente e simples, assim é Hapvida. 
Do exame ao tratamento, você faz tudo em 
nossa rede própria. Por isso, cada um dos nossos 
médicos sabe exatamente do que você precisa.
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SEMINÁRIO São José foi escolhido 
para abrigar provável curso de Medicina

Instalação de curso no Seminário 
deve ser precedida por debates

e do Padre Azarias Sobreira.  
Diante da relevância his-

tórica, Fátima Pinho acredi-
ta que a instalação do curso 
no casarão encontrará resis-
tência que pode ser resolvida 
com o diálogo. “Essa questão 
carece de um grande debate. 
Tem que se chamar a socie-
dade acadêmica, a sociedade 
civil e discutir quais são os 
termos, como será feito sem 
descaracterizar a arquitetu-
ra do Seminário, que é uma 
arquitetura belíssima. E sem 
fazer com que ele perca a 
sua função primeira, que é 
exatamente a de servir como 
centro de formação de sacer-
dotes. Acredito que pode ha-
ver, sim, alguma resistência 
por parte de alguns setores, 
sobretudo da Igreja. Mas 
acho que, fomentando o de-
bate, isso vai ser dirimido, 
resolvido. O Crato, a socie-
dade caririense e a educação 
do Ceará só têm a ganhar. 
Afinal é um curso de Medi-
cina. É um desejo antigo da 
sociedade cratense e acho 
que essas resistências vão ser 
diluídas e dirimidas a partir 
do debate, do diálogo”, argu-
menta Fátima Pinho. 

Joaquim Júnior
 

A palavra “sororida-
de” pode ainda não 
ter sido incluída em 

muitos dicionários da lín-
gua portuguesa, mas seu 
significado, que diz respeito 
à união entre as mulheres, 
ganha cada vez mais forma 
no Cariri. A região acaba de 
ganhar um novo projeto, 
criado por duas psicólogas 
recém-formadas que atu-
am no campo da Psicolo-
gia Social e Educacional. 
Ao perceber que inúmeras 
mulheres perderam os em-
pregos durante a pandemia 
de covid-19, e que as for-
mas de trabalho tiveram de 
ser reinventadas, Caroline 
Brito e Clara Oliveira cria-
ram o Uiaras Cariri. Junto 
a outras mulheres, a ideia é 
trabalhar e estimular essa 
independência financeira, 
além dos sentidos que estão 
por trás dessas produções. 

O projeto dá os primeiros 
passos e já alcançou grandes 
proporções. Pelo perfil @
uiarascariri, no Instagram, 
as psicólogas recebem o 
apoio de um círculo cada 
vez maior de pessoas.  Por 

enquanto, as ações aconte-
cem virtualmente e contri-
buem para a saúde mental 
das participantes. Após o 
momento de pandemia, en-
contros presenciais serão 
realizados na ONG Beatos, 
em Crato. Lá, serão desen-
volvidas oficinas em que, a 

cada encontro, serão elabo-
rados sentidos diante do que 
foi produzido nas rodas de 
conversa. É esperado que, a 
cada três meses, um evento 
ligado à economia solidária 
aconteça. A intenção é in-
centivar uma independência 
financeira e uma melhoria 

da qualidade de vida. 
Como explicaram as 

criadoras do projeto, a es-
colha do nome faz referên-
cia a uma lenda do Cariri, 
em que, de uma mulher, 
surgiram várias outras. A 
do princípio, que se trans-
formara na Mãe D’agua 
(Iara ou Uiara), assegura-
ria a fertilidade da terra e 
a abundância das coisas, 
habitando as fontes do sopé 
da Chapada do Araripe. 
“Para nós, é triste pensar 
nas histórias em volta des-
sas lendas permeadas pela 
violência e o uso da mulher, 
mas optamos enxergar pelo 
viés simbólico da abundân-
cia de todas as coisas e do 
crescimento de tantas ou-
tras mulheres que passaram 

a habitar e a gerar novas vi-
das e um futuro nas tribos 
Kariris”, explicam Caroline 
e Clara. Assim como na len-
da, que a partir de uma mu-
lher surgiram outras, elas 
acreditam que o contato, 
as trocas e as reflexões das 
realidades podem gerar um 
movimento de união, luta e 
conscientização coletiva e 
individual. 

Os homens, inclusive, 
podem contribuir no pro-
cesso, abrindo espaços de 
fala para as mulheres, escu-
tar o que elas têm para fa-
lar, respeitar suas vivências 
e, dentro do Projeto Uiaras, 
contribuir com troca de 
produções e construções de 
sentidos. No Uiaras, assim 
como vem acontecendo em 

ações pelo país, todas as 
mulheres são bem vindas, 
sejam elas cis ou trans, mu-
lheres que, respectivamen-
te, se identificam, ou não, 
com o sexo que nasceram. 
A escolha do projeto em 
abraçar todas, segundo as 
psicólogas, se dá pelo fato 
de acreditarem “na impor-
tância dessas ações como 
um movimento de luta 
que agrega os indivíduos e 
contribui para amenizar as 
desigualdades e diferenças 
que geram sofrimento e da-
nos para a nossa sociedade, 
principalmente para as mu-
lheres cis e trans, que são 
mais afetadas por estarem 
inseridas nessa estrutura 
machista e patriarcal que a 
gente vive”. 

Cultura PROJETO fortalece
luta das mulheres

Psicólogas criam projeto      
pensado para mulheres 

UIARAS CARIRI 

CAROLINE e Clara criaram o projeto em meio à pandemia

Divulgação

FIQUE ATENTO. RECONHECER

 OS SINAIS DO CANCER

PODE SIGNIFICAR A CURA.

v

Acesse coniacc.org.br e entenda melhor 
todos os sintomas.

> Manchas roxas ao redor dos olhos ou pelo 
corpo.
> Perda de peso, palidez e cansaço 
inexplicados ou sangramentos sem 
machucado.
> Dores nos ossos, juntas, costas e fraturas 
fáceis.
> Alteração no andar ou perda de equilíbrio e 
da fala.
> Reflexo esbranquiçado nos olhos, estrabismo 
recente, perda da visão ou crescimento do 
olho.
> Caroço em qualquer parte do corpo, 
principalmente na barriga.
> Dor de cabeça por mais de 2 semanas com 
ou sem vômitos ou aumento do tamanho da 
cabeça.
> Febre prolongada e inexplicada.

Se observar a persistência de qualquer um desses sinais de 
forma progressiva, procure um pediatra. Com o diagnóstico 
precoce, as chances de cura são maiores que 70%.

Os sintomas do Câncer Infantil precisam da
sua atenção.

EDIÇÃO 100% 
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Saúde pra valer 
esse é o nosso

combinado
Inteligente e simples, assim é Hapvida. 
Do exame ao tratamento, você faz tudo em 
nossa rede própria. Por isso, cada um dos nossos 
médicos sabe exatamente do que você precisa.

Vicente de Paulo Albuquerque Costa Filho, Leiloeiro Oficial inscrito na JUCEMA sob nº 12/96 e JUCESP sob nº 1086, faz saber, 
através do presente Edital, que devidamente autorizado pelo Banco Bradesco S/A.- inscrito no CNPJ sob nº 60.746.948/0001-
12, promoverá a venda em Leilão (1º ou 2º) do imóvel abaixo descrito, nas datas, hora e local infra citados, na forma da Lei 
9.514/97. Local da realização do leilão: somente on-line via www.leilaovip.com.br. Localização do imóvel: Juazeiro do 
Norte - CE. Bairro Betolândia. Rua José de Anchieta Brito, 68 (lt. 17 da qd.”C”). Casa. Áreas totais: terr.: 206,25m² e 
constr.: 135,00m². Matr. 15506 do RI local. Obs.: Ocupado (AF). 1º Leilão: 14/10/2020, às 10h. Lance mínimo: R$ 347.582,76. 
2º Leilão: 16/10/2020, às 10h. Lance mínimo: R$ 156.819,36 (caso não seja arrematado no 1º leilão). Condição de pagamento: 
à vista, mais comissão de 5% ao Leiloeiro. Da participação on-line: O interessado deverá efetuar o cadastramento prévio 
perante o Leiloeiro, com até 1 hora de antecedência ao evento. O Fiduciante será comunicado das datas, horários e local de 
realização dos leilões, para no caso de interesse, exercer o direito de preferência na aquisição do imóvel, pelo valor da dívida, 
acrescida dos encargos e despesas, na forma estabelecida no parágrafo 2º-B do artigo 27 da lei 9.514/97, incluído pela lei 
13.465 de 11/07/2017. Os interessados devem consultar as condições de pagamento e venda dos imóveis disponíveis nos 
sites: www.bradesco.com.br e www.leilaovip.com.br. Para mais informações - tel.: 0800 717 8888 ou 11-3993-5252. Vicente 
de Paulo Albuquerque Costa Filho - Leiloeiro Oficial JUCEMA nº 12/96 E JUCESP nº 1086

DATA 1º LEILÃO 14/10/20 ÀS 10H00 - DATA 2º LEILÃO 16/10/20 ÀS 10H00

EDITAL DE LEILÃO SOMENTE ON-LINE
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Academias retornam com
 rígido protocolo de segurança 

Samylla Alves

Após alguns meses 
com as atividades 
suspensas, as aca-

demias foram autorizadas 
a funcionar, mas a rotina 
no interior desses estabe-
lecimentos mudou. O re-
vezamento de máquinas, 
uma prática muito co-
mum por quem é adepto 
da musculação, não é mais 
permitido. Os equipamen-
tos devem respeitar um 
distanciamento mínimo 
de 2m² e as aulas acon-
tecem mediante agenda-
mento prévio. 

Jorrayna Mascarenhas 
é coordenadora do setor de 
esportes do Sesc em Jua-
zeiro do Norte e afirma que 
o momento é de adaptação 
e muita cautela. “Todos 
estávamos ansiosos pelo 
retorno, mas para que ele 
seja seguro para profissio-
nais e alunos, é importante 
seguir todos os protoco-
los de segurança: o aluno 
tem que agendar o horário 
da aula, a temperatura de 
cada pessoa é aferida na 
entrada da unidade, todo 
o maquinário está com 
plástico filme. A higieniza-
ção das máquinas também 
acontece antes e após o uso 

do equipamento, e cada 
aluno tem o borrifador com 
álcool a 70%. Disponibili-
zamos, ainda, de álcool em 
gel, dentre outras medidas 
de segurança”, explica Jor-
rayna Mascarenhas. 

A professora Lubna 
Meirielle faz atividade fí-
sica regularmente e, após 
seis meses treinando em 
casa, retornou a academia 
com mais determinação. 
“Antes, eu fazia ginástica 
e agora estou na ginástica 
e musculação. Estou to-
mando todos os cuidados 
e o retorno foi bem tran-
qüilo. Só a máscara que in-
comoda um pouco, força a 
respiração, mas estou feliz 
em retornar à academia”, 
comenta Lubna Meirielly. 

Pessoas do grupo de ris-
co, como idosos, por exem-
plo, só podem retornar às 
atividades mediante autori-
zação médica. “Não aceita-
mos um atestado convencio-
nal. O aluno que é do grupo 
de risco precisa de um laudo 
médico informando que o 
retorno dele às atividades, 
durante a pandemia é se-
guro. Nós trabalhamos com 
saúde e é preciso garantir 
que esse retorno seja seguro 
para todos”, finaliza Jorray-
na Mascarenhas.  

n SEGURANÇA ELETRÔNICA
n PORTARIA

n ZELADORIA
n TERCEIRIZAÇÃO DE SERVIÇOS

Travessa Slino Duda, 59 - Bairro Santa Teresa - Juazeiro do Norte - CE

Peça já seu orçamento sem compromisso

NOVO NORMAL  

EDIÇÃO 100% 
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EDITAL DE NOTIFICAÇÃO

USUCAPIÃO EXTRAJUDICIAL
Bruno Eduardo Lacerda Santos, Oficial Interino do Cartório do 2º Ofício da Comarca 
de Assaré, Estado do Ceará, no uso de suas atribuições legais e tendo em vista o 
que dispõe o art. 216- A da Lei 6.015/73 e Lei 13.105/2015; FAZ SABER a todos 
quantos o presente edital, que se processa por esta serventia Extrajudicial, situada 
na Rua Euclides Onofre, nº 126, Assaré/CE, CEP: 63.140.000, fone: (88) 3535-
1024, o requerimento para procedimento administrativo de Usucapião Extraordinário, 
com fundamentação legal apresentada pela requerente: FRANCISCA LEONIA DE 
SOUZA BORGE, brasileira, viúva, aposentada, portadora do documento de identidade 
RG nº 96029071539-SSPII/CE, inscrita no CPF/MF nº 650.134.253-87 residente e 
domiciliada na rua São Francisco, nº 53, centro, Assaré/CE, solicita o reconhecimento 
do direito de propriedade através da Usucapião extrajudicial, nos termos do art. 
216-A da Lei nº6.015/1973, protocolado sob o nº 919, em data de 18 de setembro 
de 2020, IMÓVEL URBANO situado neste município, na Rua Tertuliano Catonho, 
nº 62, bairro Centro, com área total de 166,95m² (cento e sessenta e seis metros 
quadrados e noventa e cinco centímetros quadrados), tendo como descrição: Inicia-se 
a descrição deste perímetro no vértice P01, georreferenciado no Sistema Geodésico 
Brasileiro, DATUM - SIRGAS2000, MC-39°W, de coordenadas N 9.240.406,805m 
e E 403.754,363m;  deste segue confrontando com a propriedade de CREUZA 
ALEXANDRE DA SILVA, com azimute de 117°49’16” por uma distância de 33,39m  
até o vértice P02, de coordenadas N 9.240.391,221m e E 403.783,893m;  deste segue 
confrontando com a propriedade de MARIA ECILMA FERNANDES, com azimute 
de 207°49’16” por uma distância de 5,00m  até o vértice P03, de coordenadas N 
9.240.386,799m e E 403.781,560m;  deste segue confrontando com a propriedade de 
MARIA DE LOUDES SOUSA ARRAIS, com azimute de 297°49’16” por uma distância 
de 33,39m  até o vértice P04, de coordenadas N 9.240.402,383m e E 403.752,029m; 
deste segue confrontando com a propriedade de RUA TERTULIANO CATONHO, 
com azimute 27°49’16” por uma distância de 5,00m  até o vértice P01,  ponto inicial 
da descrição deste perímetro de 76,78 m. Todas as coordenadas aqui descritas estão 
georreferenciadas ao Sistema Geodésico Brasileiro e encontram-se representadas no 
Sistema UTM, referenciadas ao Meridiano Central nº 39 WGr, tendo como Datum o 
SIRGAS2000. Todos os azimutes e distâncias, área e perímetro foram calculados no 
plano de projeção UTM. Área total do imóvel de 166,95m² e perímetro 0,0167 e ART 
nº CE20200663772, assinada pelo Sr. Francisco Vagner Medeiros Teles, tecnólogo 
em construção civil- estradas e topografia, CREA-CE Nº 43750, CPF:642.265.903-
25. Assim sendo, ficam intimados terceiros eventualmente interessados para a 
realização de impugnação escrita ao Oficial de Registro de Imóveis, com as razões 
de sua discordância em 15 (quinze) dias corridos a contar da publicação deste, 
ciente de que, caso não contestado presumir-se-ão aceitos como verdadeiros os 
fatos alegados pela Requerente, sendo reconhecida a usucapião extrajudicial, com o 
competente registro conforme determina a Lei. Assaré, Estado do Ceará, 28/09/2020. 
Eu, Bruno Eduardo Lacerda Santos, Oficial, digitei e subscrevi.

Bruno Eduardo Lacerda Santos
Oficial de Registro e Tabelião

Serventia Extrajudicial do 2o Ofício
Assaré/CE

CONVITE DE COMPARECIMENTO

 A GEOTOP CARIRI IMOVEIS LTDA. inscrita no CNPJ/
MF sob o nº 04.271.764/0001-72 administradora dos 
empreendimentos: LOTEAMENTO CARIRI VILLE I 
E II, E LOTEAMENTO ART RESIDENCE II, convida 
os seguintes clientes por não terem sido encontrados 
nos respectivos endereços, a comparecer ao escritório 
com sede em Juazeiro do Norte, CE, na Avenida 
Governador Plácido Aderaldo Castelo nº 250, Lagoa 
Seca, CEP 63040-540, telefone (88) 3587-1691, no 
prazo improrrogável de 15 (quinze) dias, para tratar de 
assuntos de seu interesse relacionado ao Contrato de 
Promessa de Compra e Venda dos lotes aos quais são 
compradores: LUCAS DO MONTE CEITA, CPF/MF Nº 
624.915.483-30; CICERA MENDES DA SILVA, CPF/MF 
Nº 959.044.843-72; GLAIRTON JOSE LIMA JUNIOR, 
CPF/MF Nº 043.438.513-11; PAULO BEZERRA DE 
SOUZA, CPF/MF Nº 600.802.873-28; MARCOS 
ANDRE PINHEIRO LIMA, CPF/MF Nº 071.196.563-
33; LUIZ FERREIRA LIMA, CPF/MF Nº 541.440.353-
87; HARISSON DEOGENES DA SILVA, CPF/MF Nº 
047.630.373-74; FRANCISCO WELLINGTON DE 
SOUZA NOGUEIRA, CPF/MF Nº 629.888.323-15; 
FRANCISCO PRAÇA DE SOUSA MATOS, CPF/MF Nº 
033.065.223-09; DIARLA AMANDA SILVA SANTOS, 
CPF/MF Nº 064.703.713-02; FRANCISCO RAFAEL 
GARCIA DE AQUINO, CPF/MF Nº 026.415.053-80.

Associação Beneficente Madre Maria Villac  
CNPJ 11.209.466/0001-18

Torna público que requereu à Autarquia de Meio Ambiente 
de Juazeiro do Norte – AMAJU a Regularização de LI – Re-
gularização de Licença de Instalação de Construção Civil na 
cidade de Juazeiro do Norte na Avenida Carlos Cruz, S/N, 
Bairro Aeroporto, Juazeiro do Norte – CE, CEP 63.010-455. 
Foi determinado o cumprimento das exigências contidas 
nas Normas e Instruções de Licenciamento da AMAJU.
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JUAZEIRO DO NORTEJUAZEIRO DO NORTE

CONTINUE 
COM AS 

MEDIDAS 
PREVENTIVAS.

#TENHACONSCIÊNCIA

USE 
MÁSCARA!

A PANDEMIA
NÃO ACABOU.


